

第5回小鴨小学校・上小鴨小学校統合準備委員会 会議録

- 1 日 時 令和5年4月7日（金）午後7時00分～午後8時30分
- 2 場 所 小鴨コミュニティセンター 大会議室、談話室
- 3 参加者 統合準備委員会委員 20人（小鴨委員 10人・上小鴨委員 10人）
市教委 教育長ほか 5人

4 概 要

総務部会： 会議室 19:00～20:00	
部会長	第5回統合準備委員会総務部会を開催します。円滑な話し合いをご協力いただければと思います。 まずは異動等がございましたので自己紹介をお願いします。
	（自己紹介）小鴨小学校校長 メンバー紹介
部会長	議事に入らせていただきます。資料については、この次第がついているものと前回の会議録でございます。今回は校章についてでございます。事務局で前回議論したことを整理して、募集要項の案としてお示ししていただいています。今日初めて見られる方が大部分でしょうか。では、前回と変更した部分を簡単に説明していただきます。
事務局	資料の変更点説明 2ページをご覧ください。2（2）目立つように四角囲いをするように、また、「願

い」がしっかり目立つように直しました。下の「・」は付随するものというように形で見えるようにということでした。

3ページをご覧ください。ご指摘いただいたのが、「1MB」の「1」を読みやすくということでした。4作成要領(4)の文章内の数字「1」をわかりやすく変更しました。また、5応募方法ですが、応募の際に記載する内容を、「校章案・校章案に込めた思い」は区切りがわかりにくいので何とかならないかというご指摘でしたので、今考えておりますのは、①、②、③、④、⑤とつけてはどうかと考えております。こちらは5ページのチラシの上から2段目「記入内容」という欄と完全一致するようにさせていただいたと思います。ご検討ください。また、応募期間を追記しました。

大きな変更が6（1）校章案が採用された方には、記念品を贈呈する。こちらはご提案です。以前は〇万円としており、5万円程度を見込んでいましたが、鳥取県立学びの森学園の要項を参考にしてきましたが、そちらも記念品で対応されています。お金でないとプロの方が応募していただけないのではとの懸念がありましたが、県の担当者に確認したところ、そのようなこともなく、プロの方、マニアの方から多くの応募があったとお聞きしました。5万円ですと子どもが選ばれた時に大きな額が子どもに渡ることへの懸念もありますので記念品でどうかと提案させていただきます。因みに県の記念品は智頭杉のボールペンだったそうです。注意事項欄に記念品や様々なことがまとめて記載してあります。その他、大きな変更ありません。

	<p>5 ページは応募チラシです。こちらを市報同梱する予定です。先程の要項はホームページ掲載を考えています。この2つが一致するようにということでコミュニティセンターにもお送りし、修正を加えながらこの形までできております。</p> <p>変更点は裏面②の校章案に込めた思いや意図というところが別になっておりましたがここを一緒にして、思い、それから意図の下に(ねらい)。小学生でも、意図ではわからないけどねらいだったら何となくぼんやりとわかるのではないかということでこのようにさせていただきましたし、氏名の欄はグループ応募も認めるということでグループ応募の際はグループの方、代表者名も書いてもらうようにしました。学生の場合は学校名と学年を記載できるようにしました。</p> <p>この①②③④が、資料5 ページの要項「記入内容」と一致するようにしました。先程申しましたように、〇万円は記念品に変更しております。記念品の説明は「注意事項」にまとめて記載しています。「注意事項」にはいろいろな事がぎゅっとまとめて記載されているとご理解ください。以上になります。ご確認いただき、ご意見をいただけましたらと思います。</p>
部会長	<p>ありがとうございます。細かいところですが、2 ページの上小鴨の校訓を漢字に直してありますね。それから、3 ページの(1)、新しい小鴨小学校の創造に向けた願いや思いをイメージしたものということで修正してありますね。</p>
部会長	<p>お気づきの点はありますか。</p>
上小鴨委員	<p>2つお願いします。1つ目は3 ページの3 (2) 「倉吉市立小鴨小学校」とありますが、他のところは小鴨小学校と記載があり、これを統一したほうがいいのではないのでしょうか。</p> <p>それと、3 ページ5 作成要領の(1) A4判の「判」の字が正しいです。5 ページのチラシは「版」となっているので修正をお願いします。</p>
委員	<p>同じ5 ページに応募用紙が、「A4 版白紙用紙」とありますが、要項4 作成要領(1)には「白色用紙」と記載があります。白紙用紙か白色用紙、どちらかに統一された方がよいと思います。</p>
事務局	<p>白色に揃えます。</p>
委員	<p>5 ページ、記入内容②には「校章案に込めた思いや制作の意図」と記載がありますが、6 ページを見ると書いていないので「制作」を入れるか、両方省くかをした方がよいと思います。</p>
部会長	<p>「制作」はなくてもよいですね。「制作」はなくすということでお願いします。</p>
事務局	<p>5 ページ、電話番号を修正します。</p>
委員長	<p>募集要項について、了解をいただいたこととしますが、月曜日にもし修正があれば事務局に連絡をお願いします。それでもう確定とさせていただきます。</p> <p>今日ご議論いただきたいのはですね、採用する校章案の決定手続きです。募集要項には、統合準備委員会が地域・保護者・児童の意見を参考にしながら選考するとしており、要項的には準備委員会が選考しますよということですが、実際の準備委員会の作業の手順について議論をお願いしたいです。</p>

	<p>まず私の提案をさせていただいて、それについてご意見をいただけたらと思います。選考手続きということで、1つは応募作品が何点出るか分かりませんが、展示をして説明会を設けて投票をしてもらうというのが大きな考えです。例えばコミュニティセンター或いは小学校の体育館で展示をして説明会を設けて投票してもらうのはどうでしょうか。作品を全部展示するのか、絞り込んでするのかは具体的には考えていませんが、応募者が校章案に込めた思いや意図等も含めて展示をするということです。</p> <p>委員会で絞り込み、5点ないし10点に絞り込むとすれば、絞り込みの経緯や視点も説明する必要があります。それは文章にして読んでもらえばよいとは思いますが。</p> <p>例えば、6月9日までが応募期間ですので、6月下旬から7月上旬にかけて、私の思いとしては土日の午後から2日館ぐらい、来場された方に投票していただくということ。場所はコミュニティセンターか小学校の体育館はどうかと思います。対象は個人、小学生以上、名簿を作り記名してもらい、一人の人が何度も投票できないように投票していただくのはどうかと考えました。この案を叩き台にご議論いただければと思いますが、どうでしょうか。また別の案があればおっしゃっていただきたいです。</p>
委員	名簿というのはどのような名簿なのでしょう。全住民ですか。
部会長	投票する人が名前を記名するものを考えています。
委員	投票の権利がある方は、小鴨・上小鴨の住民の方ということですか。
部会長	そのようにしようかなと思うのですが。それも基本的には小学生以上という提案です。
小鴨委員	<p>前回の話合いで絞り込んだ何点かを回覧でまわしてから、展示をした方がよいのではないかと思います。その場だけ貼ってあっても来る人は限られてしまいますので、1度目にしてから投票に行くほうが良いと思います。</p> <p>山守小学校の統合の資料を見たとき、結構数がありました。5～10点は少ないので20点ぐらいあったほうが結構バラエティーに富んだものがあるのではないのでしょうか。</p>
部会長	各世帯に案を事前に配布するという方法もありますよね。まずそこから決めましょうか。地区の全世帯へ案の配布をするのはどうですか。
	はい。（委員全会一致）
小鴨委員	してもらって、展示も見てもらってがよいです。
部会長	わかりました。投票についてはどうでしょうか。 小学生以上、基本的には地区内の皆さんという形でよろしいですか。
小鴨委員	最終決定はどこでするんですか。
部会長	一応選考は統合準備委員会です。
小鴨委員	ここ（準備委員会）でしょう。
小鴨委員	投票されたものに対して準備委員会でこれにしましょうということですか。

部会長	単純に数だけで行くのかということはありませんよね。ある程度絞り込みの作業をしておいたほうが、この範囲であればどれになっても準備委員会として出した方がよいのではとも思っています。
小鴨委員	ある程度準備委員会で絞っておかないと大変だと思います。絞り方も問題ですよ ね。
部会長	100点も応募が来て、投票したらまんべんなく票が入ってしまった時にはどうする のでしょうか。応募の結果を見てから、判断するのもよいのかもしれません。全部 出すのか絞るのかを決めてもいいですよ。
小鴨委員	関金は42点でした。42点もあっては大変なので最大20点ぐらいに絞れば良いので はないでしょうか。数が出てこなければ全部ですし、15~20ぐらいに準備委員会で 候補を絞ってと思います。 投票というからには、一番多いものが当選ですよ。投票とするからには一番多い ものにならないといけないのではないのでしょうか。ここで投票結果を示して「これ でいきましょう」とするのがよいと思いますが、みんなが納得できる形にする必要 がありますよね。
部会長	単純に数が多いからではなく、数が多いという要素を踏まえて最後「これでいい ね」と確認をとって決定したいですね。絞り込みの数は、応募状況や作品を見なが らで良いのではないのでしょうか。
上小鴨委員	投票の多いものを大事にしないといけないのですが、20点なら20点どれを選ぶか 投票してもらって、投票の票数で例えば5点程度に絞り、その中から準備委員会で 選んではどうでしょうか。過去には票が多いものと1票しかないもので色々ありま したが、やはり数だけではなくて、校章としてふさわしいもの、なじみやすいもの とか、専門家的な目で見てもらうなどいろんな角度から見なければいけませんよ ね。投票で何点か選んで、統合準備委員会で決めるのはどうでしょうか。
部会長	私も数だけではないですよと言ったのは、上小鴨委員の意見に含めています。それ と絞り込みというのは大変難しいのですが、この範囲であれば校章にふさわし いですよと最初の判断を入れておくというのがその考え方なんですけどね。いず れにしても数だけではないですよ。
上小鴨委員	とはいっても住民に理解を得るには、何で1番が選ばれないんだというところの説 明責任が非常に難しいと思うんですよ。単純に数が一番多いという方が説明がしや すい。もともと選んだ10点を、どれを選んでもよいというものを選んで、その 中で数の多かったものが単純にいいという方が私は単純でわかりやすいと思いま すが。
部会長	そのようにしていきましょうか。数が多いものを決定するんだと。
事務局	今上小鴨委員が仰ったように、絞る段階でこの中ならどれでも良いですよという絞 り方をしていただければ、あとは投票の結果で納得していただけるのではないかと思 います。何個に絞るかも大事ですが、私の感覚ではあまり多くしない方がいいと思 います。この皆さんの中で例えば5つに絞ってもらって、この中で選ばれたら

	どれでもみんな納得ですよという話し合いをここでしていただいてと思いますがどうでしょうか。そうすれば、投票の結果で決定でよいと思います。
部会長	投票イコールではなくて、準備委員会で改めて、これでいいですねと確認はしますから。
上小鴨委員	1票差か10票差かわかりませんか。蓋を開けてみないと。
委員	あとは投票の公平性をどう保つかが大事ですね。
小鴨委員	今事務局からもあったように、どれを選んでもいいという状況をつくりだしてからにすれば、前回の会議でも発言しましたが、地域で絞ったあと、最終的なところは子ども達に決めてもらってはどうか。子ども達が選ぶのが大人が選ぶのが一緒、どれでもいい状況ならば子どもでも大人でも特にかわらないと思うのですが。最終的に子どもに選ばせたのかと言われるかもしれませんが。子どもも投票できるのでそれでと言われればそうなんです、せつくなので。その際は、事務局からあったように人気投票ではありませんよと指導をしっかりとしていただいて。投票というのが、児童が話し合いでどれがよいか決めていくこともできると前校長が言われたので、せつくなので上小鴨の子ども達と小鴨の子ども達集まって、きちんとそのような話し合いができる場を設けていただいて、子どもたちの意見を踏まえた形で、大人達を選んでくれた校章の中で、これがいいですという形で出してもらったらいいと思います。
小鴨委員	前回、小鴨委員が言われた、票の数の違いですね。子ども達の数と地域住民の方の数の違いで、子ども目線と大人目線で選ぶものが違うだろうと。大人の数が多いので、どうしても大人の選んだものになってしまいます。それをどうするのか、そこを上手く調整するためにはどうしていくのが大切だと思います。最終的に、前校長が言われたような、どこかで子どもの意見を反映させるところがあればいいと思います。
部会長	例えば準備委員会で絞る段階で、小学校の代表の方も入ってということもあるのかなと思いましたが。
小鴨委員	誰がどう選ぶかというところは、応募の時点で子どもも応募できるし、それ以外の方も応募できるので、選考のところは準備委員会がすべきと思っています。というのは、選考基準というのはフラットにすべきです。そのためにコンセプトがあって、「新たに小学校に込めた思い」「両校の歴史や文化を大切にするとともに・・・」というところが我々の選考基準になってくると思っていて、子どもに聞くとその観点が難しいのではないのでしょうか。コンセプトからも離れてしまう気がします。あくまでも子どもの参加は応募のみ、そこにフラットな目線でコンセプトに近づくものが選考されるべきです。選考するときにも、私はずっとコンセプトと言っていますが、みなさんが同じ物差しをもって選考しないとフラットに選考できないのではないかと思います。決める時には、みなさんが同じ物差しで選んだもので1番多いものにするのがよいと思います。
部会長	小鴨委員、どうですか。

小鴨委員	準備委員会で責任をもって選考するということが一つあります。
部会長	校章づくりは子ども達も学校の図画工作で指導してもらって応募もできますし、それと小学生以上を投票できるとしようかと思っているので、それなりの子供たちの意見は反映させることができると思います。
小鴨委員	前回、自分で投票するという事はどういうことかという授業、教育の場を作ることができるという話がありましたが、それは是非していただきたいと思います。例えば3点か5点選んだ中で子ども達が投票するでもよいし、今言ったような授業を設けてもらって、何月何日はコミュニティセンターで投票しているから、みんな行ってねとするとか、子ども達にそういう経験をしてほしいと思います。
小鴨委員	学級の中で、僕はこれがいいです、私はこれのここがよいですと話し合いするのはいいですが、学級で意見を一つにまとめる必要はないと思います。人の意見を聞きながら、そういう見方もあるな、自分はこれがいいなと思ってくれたら。そこまでがいいなと思います。子どもたちの1票も1票、大人の1票も1票ということで良いと思います。でも、子どもだけでは400人、400票になりますね。大人も同じぐらい投票してくれたらいいですよ。一人が1票もったら凄いパワーだなと思います。
部会長	その懸念はあるのですが、とりあえず絞り込みを前提にするということによろしいでしょうか。
上小鴨委員	最終決定する場合は応募者は入ってはいけないのではと言われた方がありましたが、普通は入りませんよね。
委員	ああそうか。
上小鴨委員	やっぱり公平に見ないといけないので、例えば統合準備委員会でも応募された方がいればその人を除いて審査しなくてはいけないのでは。厳密に言えばですよ。子どもも、応募される人が多いと思うので、そのあたりを考えておく必要があります。
小鴨委員	小学生の参加はよいことですが、応募はいいと思うが、小学生が400人近くいるので、地域住民の方がどれだけ参加してくれるのか分からない状況の中で、小学生以上が投票するというのは考えてしまいます。そこまでしなくてはいけないのか。応募は自由にしてもらっていいのですから。
部会長	北谷・高城の取り組んでおられる事例があるそうですので、聞いてみましょう。
事務局	先日、北谷・高城の新しい校名公募が終了し、案が出そろいました。その中でどうやって選定するか話合いがなされたところです。統合準備委員会の中で、こういう選考基準で選びましたという理由をつけながら、まず4つに絞られました。この4つならどれでもOKというものに絞られました。その4案を、まず地域住民に説明して回るということを4月の間にされます。なぜこの4案を選んだのか地域に説明し、地域の意見を聞かれます。学校の子供達は、校名に込められた思いなどよりも、かっこいいものや校章であれば好きな形を選ぶ傾向があるため、子どもと保護者で応募理由をよく話し合った上で各家庭一票投じていただいて、参考とすることとなりました。地域で出た意見と家庭から出た意見を合わせて、統合準備委員会

	責任を持って決定するとされました。参考までにです。
部会長	それは校名の話ですよ。校名と校章だと若干違いがあると思いますけど。
事務局	たくさんのご意見をいただいておりますが、繰り返しになりますが、絞る段階でどれになってもよい案にしていいただければ、この会でしていただきたいですが、最終の決定が投票になるのであれば、一番多いものが決定ということが筋だと思いますので、投票よりも統合準備委員会で何個に絞ってもらうか、この中だったらどれでもいいよという話し合いを充実していただけると、責任が果たせると捉えていますが、いかがでしょうか。
委員長	今事務局から発言がありましたが、絞り込みの段階できちんと我々が責任をもって絞り込みを行い、その範囲の中で住民の皆さん、児童を含めて投票で決定をしていくという手順でどうでしょうか。
小鴨委員	<p>皆さんのご意見を聞いていて、思っていたことが1点ありました。子ども達、小学生の話が出てきていましたが、小学生の低学年の子がコンセプトの込められた思いだとか、そういったものをどれだけ理解して投票に自分の考えを反映させることができる子がどれぐらいいるのかなとか。逆に高学年なら理解できる子が一定数いると思います。そういったことを考える中で、確かに子どもたちの意見を大事にしたいと思って考えていましたので、何とか子ども達の意見を投票に反映させる方法はなかと考えて聞いていました。</p> <p>先程、高城・北谷で校名の決定に、各家庭で1票という話がありましたが、とてもいいなと思いました。各家庭であれば両地区の戸数がわかりますし、何よりも各家庭で子どもを交えて話をしていただいて、うちの家庭としてはこれにという話し合いをそれぞれの家庭でもらうことが、1番地域住民の方の思いを平等に反映した1票が乗っかってくるのではないかと私は感じました。これからも校章というものは大事にされていくものですし、各家庭で話し合いをされた上での投票の結果を尊重していくという形がとれたらいいなと感じました。</p>
部会長	<p>何かご意見はございますか。</p> <p>家庭で子どもがいらっしゃる場所は、話をしてもらえるのがいいと思います。ただ、家庭内でもあれがいい、これがいいという話になったときにどうするかという話もありますし、個人の考えも非常に大事だと思います。子どもがいない家庭もありますよね。</p> <p>家庭で校章をネタにいろいろ話をしてもらうのは非常にいい事だと私も賛同しますが、確かに低学年の子どもがそういったことを理解した上で投票というのは難しいですね。1年生以上と考えていたのですが。</p>
上小鴨委員	一世帯の中で話し合っって一点決めて投票で私はいいと思います。それなら投票順に決めてもよいと思います。違和感はないと思います。
小鴨委員	両地区全戸に配布し、各戸一票。しない人はしないでよいと思います。小学生を含む家庭もあれば、中学生、高校生を含む家庭も、いろいろな家庭がありますが各戸1票がいいと思います。そう言っても、親子の会話ってなかなかできないですよ

	ね。今度のPTA総会で、家族で子どもの意見も聞いて、よく話し合っということを親御さんにきちんと説明していただくよう、PTA会長さんをお願いしたいです。
部会長	家族で1票というのが大勢でしょうか。それでは、各世帯で1票ということにしましょうか。
委員	いいです。(委員多数)
部会長	個人の考えも大事という意見もありましたが、大丈夫ですか。
委員	家族の中で決められないようでは全体ではきめられません。
部会長	では、各世帯で1票としましょう。(委員賛成) 募集要項は5月に配布します。絞り込み等の会議をしていたら7月の配布には間に合わないでしょうか。
上小鴨委員	市報で配るとするのは、6月末に配りますか。
部会長	募集期間を6月9日までにしていきますから、市報には間に合わないかもしれません。絞り込みをした上で配ることになりますから。
上小鴨委員	絞り込んで、絞り込んだ10点なりをどこで配布するかです。
小鴨委員	市報になると、間に合わないじゃないですか。でも、コミセンだよりと一緒にということであれば月末まででよいです。原稿ができていれば各コミュニティセンターで印刷や仕分けをして配布することは可能です。6月28日頃までに出していただいたら可能です。
部会長	まず募集要項については、5月の配布。期間が6月9日までです。そうすると6月の末には間に合わないということで、9日終わって絞り込みの会議を持ち、できれば7月の市報同梱で配布すると。
委員	間に合うかな。厳しいなあ。(複数)
事務局	募集開始を早めていただいて、締め切りを5月いっぱいにしていただければ間に合うかと思います。
委員	校章はいつまでに決めなくてはならなかったでしょうか。
事務局	体操服絡みで8月中です。
部会長	なんとかできそうな気がします。ただ7月市報の同梱には間に合わないかもしれませんけども。
委員	締め切りを早めましょう。
小鴨委員	コミュニティセンターだよりと一緒に配れば間に合いますよ。6月末なんでね。市報同梱にしようと思ったら、教育委員会はもっと早く稟議をしないとイケないんです。6月中旬ぐらいには。
事務局	市報同梱の締め切りが6月17日頃にくると思います。
小鴨委員	コミュニティセンターなら、28日、29日でも大丈夫です。募集要項と要旨は一応できたので募集はゴールデンウィーク前に募集開始できます。
部会長	コミュニティセンターで印刷すれば、間に合いますよということですね。その間に絞り込みの作業ができるということですね。1回または2回ということになります。

上小鴨委員	6月9日の消印有効では、かなり厳しいですね。
小鴨委員	最近郵送が遅いので。6月8日に出されても、12~13日になってしまうかもしれません。
部会長	そこを頑張りましょうか、期間を変更するか。募集期間の前倒しの話ですが、期間を短くして5月末にしましょうか。
小鴨委員	募集要項とチラシはできたので、ゴールデンウィーク前からでもスタートできるはずですよ。
部会長	そうですね。その配布を早くしなければなりません。
小鴨委員	4月末に配ってはいけませんか。
事務局	5月市報は5月の1週目には届きますから、そこでチラシを配ればよいと思います。
部会長	今の話だと、募集期間を前倒しするということですね。応募期間は短くしますか。今、募集期間を5月8日から6月9日の1か月とっているんです。それを5月末にしますか。
上小鴨委員	早く募集して早く締め切るということですよね。
事務局	子ども達には早く配布することもできます。ホームページも早くアップできます。
部会長	では締め切りを5月末にしましょうか。
小鴨委員	では、チラシは4月末に配るですね。
部会長	それは予定通りです。
上小鴨	募集開始は5月8日からで、何故かという教育委員会事務局もゴールデンウィークなので対応できませんので、応募期間が短くなりますが、5月31日ということで修正をお願いいたします。
委員	応募期間が短くなるということで、各小学校の行事予定がわかりませんが、凶工の授業でこのことを扱うとなれば時間が短くなってしまいかと思いますが大丈夫ですか。
部会長	今、5月1日からの募集開始でも大丈夫との話がありましたが、募集チラシが各家庭に5月1日にいかないのではと思うのですが。
事務局	家庭経由で保護者・児童には先に配れますよ。
小鴨委員	ホームページや学校経由の部分は早く配っても良いと思います。オープンにして。印刷物を各戸に配るのは、5月1日でよいかなと思います。
部会長	では、配布時期は揃わなくても、それぞれ対応可能なところから配っていくということですね。期間は5月1日からで。
委員	配るのはいくら早くてもよいのではないですか。
事務局	募集チラシを配るのは、今日固めていただきましたので、4月中に配れます。でも、応募は5月1日からでよいと思います。
委員	今日もらって明日出せるわけではないので。
部会長	ではそういうことにしましょう。時間が参りました。大分選考方法については詰まってきたと思いますので、次回まだ期間がありますので、その時に決定させていた

	<p>だくということで今回の総務部会の方は終了したいと思います。次回また引き続きよろしくお願いします。</p>
--	---

P T A 組織部会： 会議室 19:00～20:00	
部会長	<p>P T A 部会を始めます。レジュメに沿って進めます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・自己紹介 ・P T A 各部会の活動内容について <p>まず総務部です。小鴨の方の話をしますと、支部及び各部の連絡調整、方法に関する事項、教育施設環境整備のための事項、その他の総括的な事項と、非常に大きくいえばそういうことをしています。</p>
上小鴨委員	<p>その他の総括的事項とは具体的にはどういった内容でしょうか。</p>
小鴨委員	<p>しばらくできていないのですが、例えば運動会のテントの区割りがあります。かなりの町区数があつて、順番があります。そういったものについて計画を立てていただくような、主にはそういった事項です。色々なことが町区においていくので、連絡調整が大きいと思います。あとは、環境整備を現状では年3回、町区ごとに行っています。3地区で分かれて実施します。</p>
上小鴨委員	<p>一人が3回ではなくて、開催が3回ということですね。</p>
小鴨委員	<p>開催が3回で、各町区で年間1回の参加です。</p>
部会長	<p>年間1回の参加ですね。</p>
小鴨委員	<p>総務部員は、その環境整備の段取りをしていただくので、3回の参加となります。</p>
部会長	<p>上小鴨はどうですか。</p>
上小鴨委員	<p>各支部との調整は一緒に、上小鴨の場合は、学校田があつたので、草刈りとか、水管理とかをしていました。</p>
上小鴨委員	<p>環境整備の前に、除草剤散布を前もって総務部員が行っていました。</p>
部会長	<p>小鴨は散布はしていません。</p>
小鴨委員	<p>しています。草刈りもしています。</p>
部会長	<p>ありがとうございます。似たような活動なのかなと思うので、すんなりいけるのではないのでしょうか。令和6年度が始まって部会がある時に、専門的な話、具体をつめていくという流れでいけばいいのではと思います。</p> <p>続きまして小鴨は研修部という部があります。上小鴨さんでいくとどうですか。</p>
上小鴨委員	<p>教養部かなと思います。</p>
部会長	<p>研修部は何をするかということ、会員の教養研修に関する事項、学年活動に関する事項を担当しています。補足をお願いします。</p>
小鴨委員	<p>4月から説明すると、前年度から地区選出の役員は出ている状態ですが、4月にはクラスごとの役員を選出します。研修部の仕事内容としては、資料にも1人1役という内容があつたと思うのですが、それを決めるのをリードして下さったり、</p>

	<p>参観日の懇談をリードして下さったり、親子ふれあい活動とって親子の親睦を深める活動を1人1役と協力して企画して下さったりする仕事があります。あとは、教育を語る会という研修会をしています。地域の方も交えた会です。去年は、座談会のような形で参加者を絞って実施しましたが、その内容をお知らせしたり、お手伝いをしたり、段取りや司会をしたりする仕事があります。もちろん、PTAの講演会を企画されれば、研修部が主になります。</p> <p>上小鴨にある、「体力健康保持増進」の活動を省いたものになるかと思います。</p>
部会長	<p>活動に参加してみないとイメージしにくいかと思いますが、似ているところについてイメージしておいていただければと思います。</p> <p>研修において活動をする部ということで、研修部という名前になっております。</p> <p>続きまして、保健体育部ですが、児童の保健、向上に関する事、会員の構成、親睦に関する事項というのが保健体育部です。</p> <p>具体例として、夏休みのスポーツ大会、馬跳びの取組など、生活習慣を見直す企画、これは何にあてはまるのでしょうか。</p>
小鴨委員	<p>小鴨小では「親子ふれあいウィーク」の取組をしていて、就寝時間やメディアに触れる時間などを啓発しています。このような取組をしましょうと働きかけたり、アンケートを返してもらったりというようなことをしています。</p>
部会長	<p>運動会のPTAの種目は、自分の記憶が確かであれば、綱引きの話でしょうか。</p> <p>今はコロナで短縮になり、PTAまで種目はできないと思いますが、昔はそういうことをしていました。上小鴨はどうですか。</p>
上小鴨委員	<p>保健体育部というのではなくて、教養部でそのあたりはしています。研修部と保健体育部が一緒になったのが教養部みたいな感じです。「ノーメディアデー」とか「家庭学習がんばり週間」の取組をしています。地区でも放送をして、家族だけではなくて、地域にも呼びかけています。</p>
上小鴨委員	<p>西中のテスト期間に合わせて実施していました。記録カードもゲーム形式で取り組めるものを配布しています。</p>
小鴨委員	<p>小鴨にも「家庭学習がんばり週間」が同じようにあります。</p>
部会長	<p>ゲーム感覚で良いですね。</p>
小鴨委員	<p>小鴨の場合は、研究主任が担当しています。</p>
上小鴨委員	<p>運動会の種目はないですね。</p>
上小鴨委員	<p>記憶にないですね。</p>
上小鴨委員	<p>もともと運動会が午前中しかない中で、昔は1回だけ綱引きをやったような気が。</p>
上小鴨委員	<p>決まったものやっけていくという感じですね。</p>
部会長	<p>スポーツ全般に関わってくるというのが主な活動になるのかなと思います。</p>
上小鴨委員	<p>今は無いですけど、以前はプール当番がありました。</p>
上小鴨委員	<p>夏休みのプールの当番がありましたが、3年ぐらい猛暑が続き、やらなくなりましたが、小鴨はどうですか。</p>
小鴨委員	<p>総務部さんかな。</p>

部会長	今小鴨では夏休みのプールはしていませんね。今後も無い方向です。
上小鴨委員	保護者の負担が大きく、子供たちは涼しいのだけれど。 プール当番をしていた時は、救急の講師の方に来ていただいて、講習を受けてからプール当番に向かうという流れでした。
部会長	ここもまた部会の方で話をしていきましょう。
小鴨委員	小鴨では、救命というよりは、防災の方の研修をしてもらっていました。
部会長	ということで、次に生活育成部についてです。 名前は上小鴨には・・・
上小鴨委員	無いです。
部会長	上小鴨の活動にあてはまるところがあれば教えてください。 活動内容は子供会の育成に関する事項、生活環境整備に関する事項、児童の校外生活に関する事項です。具体例としては、登校班の通学路点検、自転車講習、リーダー育成研修をしております。
小鴨委員	役員は町区から選出された方です。登校時に保護者の立ち番があるのですが、当番をされた方は登校の様子で気づいたことを日誌に書いてもらいます。その順番を町区でしきってもらう仕事や、コロナの前は3年生と5年生がしていた自転車教室の段取りをしていただく仕事、来年度子ども会のリーダーとなる5年生にリーダー育成研修をして、仲間作りに関わることを船上山の指導員に来ていただいて指導していただくような企画をしてもらっています。自転車教室は、近年は範囲が広がる3年生を対象にしています。
部会長	上小鴨はどうでしょうか。
上小鴨委員	登下校とか子供会とかは、総務部の内容ですね。
部会長	3年生の研修ということですが、学校主体ではないですか。
小鴨委員	主体ではないです。
部会長	生活育成部さんがお願いして、警察の方を招いておられなかったですか。
小鴨委員	来ておられます。
部会長	リーダー育成研修はどうですか。
上小鴨委員	聞いたことがないです。
部会長	リーダーを育てようという研修でございまして、具体的にはどうですか。
小鴨委員	仲間づくりゲームをとおしながら、コミュニケーションのとり方だとか、5年生に体験してもらうというようなことを、指導員さんに教えていただいています。
部会長	以上が生活育成部で活動していることです。 続きまして、人権教育推進部、人権教育に関する事項、会員の研修に関する事項、各種団体が主催する研修、講演会への参加に関する事項。これは同じような活動をしているのですかね。 ここはすんなりいくのではと思います。 続きまして、広報部です。広報誌の発行に関する事項ということで、小鴨は年間3回発行しています。各部員さんで手分けをしながら、編集していきます。上小鴨は

	どうですか。
上小鴨委員	上小鴨も年3回ぐらいだと思います。入学の時と、間と、卒業と、同じように部員さんが担当を決め、編集しています。令和2年度の時点ですが。
部会長	時期的にはどうでしょうか。
上小鴨委員	部会を5月、発行自体は7月、12月、3月ですね。
部会長	ここも、すりあわせできるのではないのでしょうか。 活動内容について、話をしてきました。 次ですが、体操服に係るアンケートについてです。
事務局	<p>前回の値段のことがあったので、業者に確認しました。体操服については110 cmサイズから150 cmサイズが3,000円程度、そこは校章を入れて、名前を書くところをつけることも含めての3,000円ぐらいです。名前を刺繍するとプラス500円程度になるだろうとのことです。</p> <p>150 cm以上になった場合は3,500円ぐらいになると思います。</p> <p>ハーフパンツですけども、紺が2,700円から3,300円ぐらい、サイズによって差は出ますが。青になると、2,900円から3,600円ぐらいになるとのこと。ラインが入っている関係で少し高いそうです。このことも全体会で話をしていただけたいと思います。これらを踏まえてのアンケートをしようと思います。</p> <p>事務局で検討したのが、PTA総会の時に、実際に体操服を展示し、保護者のみなさんに見ていただいて、QRコードで回答していただく方法です。QRコードを読み取っていただいて、児童の名前と紺と青のどちらがいいのか回答をしていただいと考えています。来場されている方みの回答にならないように、紙ベースでもお配りすることも考えています。紙ベースでは、どうしても白黒になってしまいますが、Aパターン、Bパターンと詳しく説明を記入し、QRコードをつけて回答していただくという形にしてはどうかという提案です。</p> <p>その他に、よいと思う方にシールを貼る等、色々な方法を考えましたが、一人が1回ということ考えると、シールだと複数回貼ってしまうとか、そういったことがあってはいけませんし、児童の名前は口外できませんし、アンケートをしていただくのがよいのではと思っています。</p> <p>小鴨と上小鴨は人数的な差がどうしてもありますし。</p>
上小鴨委員	ぜひ体操服に触れてほしいですね。素材が全然違うので。
小鴨委員	どっちがいいとなった時に、紺がいいという人と、青がいいのではという人とあるのではと思いますが。
部会長	QRコードで読み込まない人は、アンケートには答えられないということでしょうか。
事務局	紙ベースで回答する方法も準備するかなど、そのあたりについても話し合っていたかと思いますが。
部会長	統合準備委員会で決めてはどうでしょうか。
上小鴨委員	根拠を示しながらですね。

小鴨委員	まず最初に、青にすると、大会の時によく分かります。
小鴨委員	業者さんの方で子供のマネキンに着用させていただけますか。PTA 総会の時に。
事務局	願いをすれば、できると思います。
部会長	2つの中から選ぶということですが、どうやって決めましょうか。 QRコードをご提案いただいたのですが、成徳・灘手では統合準備委員会で決められたようです。 分からないですけど、小鴨が多いので青が選択される可能性が高いのではと思いますが、どうでしょうか。自分の妄想でしかないですけど。保護者の皆さんに選択をしてもらったほうがよいのでしょうか。
小鴨委員	それだと多数決という議論になるのでは。
上小鴨委員	学校入る時にこれですと言われれば従うしかないと思います。枠があってもいいのかなと思います。ここで、どちらか悩んでいるというところで。逆にこれですと示してもいいのかなと。それもありだと思います
上小鴨委員	値段が高かったですけど、200~300円なら、こちらでもということでしょうか。
上小鴨委員	この値段ですよと言われたら、そこも従うしかないのかなと思います。
部会長	どうでしょうか。
小鴨委員	これだと言われたらそうですね。これに関心があるのでしょうか。値段は気になるかもしれませんが。
上小鴨委員	高くなったらでしょうけど、今どれぐらいなのでしょう。
部会長	今の値段はどうでしょうか。
事務局	今のですか。いくらかは高いと思いますが。生地がよくなっている分は。
上小鴨委員	そこを説明すると。素材がよくなりましたのでとなりますね。
上小鴨委員	いるものは買わないといけないので。
小鴨委員	指定のものなので。
上小鴨委員	続く方々なので、どうなのかなと。 これに決めましたというところを用意しておいた方が。
小鴨委員	根拠があるとよいですね。
小鴨委員	ポケットに違いがありますね。
部会長	ポケット数ですね。
上小鴨委員	ティッシュを入れたり、マスクを入れたり。
小鴨委員	機能性ですね。
部会長	前にもあるのですね。決め方についてどうでしょう。
上小鴨委員	体操服で生活するような夏場はハンカチとか入れますね。
部会長	2つもポケットはいるのでしょうか。 話を戻しますが、決め方についてですが。
上小鴨委員	決めてしまった方がいいのではないのでしょうか。
部会長	私も、ここで決めた方がいいのではと思います。

事務局	みなさんがそれでよければ。
上小鴨委員	小鴨のようなブルーで、校章が入っていて、校章の下に名前を。 見た目は一緒ですが、濃淡が違うぐらいで。
部会長	今日は決まらずにPTA部会の方で決めさせてもらってもよいかということ全体会でも聞いて、ここで決めていくという形でいきましょうか。 次回その話がとおれば続きをとということでもよろしいですか。（異議無し） 続きまして、PTA会費についてです。 この前決算書をいただいて、PTA会費についてドッキングした時にどんな形でスタートするのか。今それぞれ残っている会費もありますし、これを単純に合わせるのか、または、必要最低限の費用を確保した中でスタートするのか。 小鴨でいくと残高58万円程度残っていると、必要最低限以外のお金をどうするのかという話にもなってきます。難しい話なのかもしれないですけど、両方の予算を合わせた時にどうなのかということです。 小鴨にしても、上小鴨にしても、閉校に伴って記念事業が開催されるのかなと思っています。そちらの費用にも充てていくでしょうし。そこで残った金額を合わせるのか。
小鴨委員	経験をお聞きしたいと思います。両方がほぼ0でスタートしたとのことでしたが。
上小鴨委員	新しい学校になるということで、ほぼ使い切って、逆にいうと新しい学校で残しておいた方がいいというお金を先に残しておいて、後は使い切る方向ですね。 校章が変わりますよね。ということは、名札が変わりますね。そうすると、名札を購入するお金を残さないといけないとか、細々したものがあります。来校していただく方への煎餅をお渡しするのですが、煎餅の金型をつくらないといけないので、3万円近くかかります。そういうこともあります。ほぼ使い切ろうと思っていたが、やはり出し合わなくてはいけない部分もあったり。ここは、まかなえる部分かなとか。計画帳もですね。学校のものがありますね。
小鴨委員	でも印刷会社さんが廃業されたので、今後は市販のものを買います。
上小鴨委員	そういったものも、専用の予算がありましたが、家庭で普通に売ってあるものでやっていたという話になりました。思っていたものと違ってきたかなと思います。
部会長	貴重なご意見ありがとうございます。 最初のスタートは何かと物入りというのはあるでしょうし。 イメージ的には、両方ともに余らせて、ただ、比率もあると思うのです。上小鴨さんは残金についてどうですか。
上小鴨委員	今は分からないですけど、古い資料だと、収入自体が30万ぐらいで、繰り越し自体も8万円前後でしょうか。
上小鴨委員	今年度は活動していないということで、返金がされています。
部会長	返金は多分無理だと思います。積み上げられたものなので。
上小鴨委員	そこまで今年も活動がないので。
上小鴨委員	世帯数がそこまでないですよ。どのぐらい入学されるか分からないですけど。

上小鴨委員	6年生の保護者にも説明をしておかないと、残すという前提で話をすると、私たちが払った分はという話になると思います。残すとしたら納得はしてもらわないといけないと思います。
部会長	前もって事務局さんと話をしたのですが、とりあえず、PTA 保険というものをすぐかけないといけないのではということです。去年ですと小鴨小の契約している保険で考えると 92,000 円です。
事務局	お金のことは、教頭先生や学校の方がよくご存じだと思いますので、どういうものが必要なのか一度計算していただいてから話をしてもいいかなと思います。何に必要なのかをお伺いしてから、このぐらいの金額を残そうとか。もうひとつは、毎年の P T A 会費をいくらにするのかという点もです。必要なものに対しては払わないといけないので、それが、今の小鴨のペースで足りるのか。上小鴨のペースなのか、金額が違うと思うので。それをいくらにするのかという辺も、考えていけないといけないので。その辺は教頭先生の方でお願いします。
小鴨委員	PTA 会費をいくらにすればいいかということですか。最初の運転資金ですか。
事務局	最初の運転資金です。
小鴨委員	今 PTA 会費は 3,300 円。月 275 円です。
上小鴨委員	上小鴨が 3 年度ですが、4320 円を前期後期か一括で引き落としです。
上小鴨委員	口座を変えない限り、ずっと引き落としです。
上小鴨委員	上小鴨の方が高いんですね。
小鴨委員	会員数が少ないと、どうしても高くなります。
上小鴨委員	灘手小もそうだったので、成徳小ぐらいの会費でいけるのではということで、そちらに合わせました。
小鴨委員	安い方に合わせても大丈夫なのかなと、今は思いますが。
上小鴨委員	そういう良さもあった方がいいですね。
上小鴨委員	安い分には有り難いと思うので。良いと思います。
部会長	この話に関しては、ふわっとしか想像できないところがありまして、先生方のお力をお借りして、いくら残してスタートするのかということと、PTA 会費のところですね。今、月 275 円でいいのではという話でしたが。
小鴨委員	出入りがあった時、退会されたら返金がありますので、月割りで決めておいて、転入の場合も、2 か月転入されたら 2 か月分くださいとしています。
上小鴨委員	ちなみに子どもが集金を持っていますか。
小鴨委員	引き落としではないので。
部会長	では、P T A 会費については、また学校で検討していただいて、いくらでスタートするのか割り出していただいたら非常に助かります。その他のお金の使い道に関しては、どうでしょうか。各学校でどう使おうかということでしょうか。子どもの割合によっての残し方になるでしょうし。
上小鴨委員	最初の保険代等は、人数による按分で残しておくともよいです。退会される方には説明はしておいて、かかってくるお金なのでということで納得してもらおうともよいので

	は。
部会長	イメージ的には、一人あたりに何円残したらよいのかという感じの割り方でしょうか。
小鴨委員	ぴったりは難しいかもしれません。
部会長	それは難しいですね。
小鴨委員	P T Aの保険というのは、早く納めることになるので、一人いくらで見積もりができますが、転入とか急にあることもあるので、少し幅をもっておかないといけません。
部会長	全部残すという方向でない方がよいでしょうか。
事務局	上小鴨は、全員が小鴨に来られるでしょうか。 小鴨に来られないご家庭のことを考慮する必要があるかなという点と、残額については、例えば、別会計とか特別会計みたいなものに積み立てておいて、5周年とか、先の事業を見越して、たくさんお金がいる時にそこから出すという考え方もなくはないのかなと思います。管理が大変なのかもしれませんが。
部会長	ありがとうございます。確かに関金の方にも行かれるお子さんもおられるので、すり合わせが確かに必要ですね。
小鴨委員	転出がある可能性もありますね。
部会長	難しいところなので、時間をかけながら、こういう話になっているがどうだろうかというところを、会長、副会長とも相談しながらすり合わせていくという感じはいかがでしょうか。 どのぐらいの予算でスタートしたらよいかということも、また先生の方で相談していただいて、どれぐらいか概算していただけますでしょうか。
小鴨委員	根拠がいるとは思いますが、相談して出します。
部会長	続きまして、その他でアンケートについてですね。
事務局	以前、保護者さんから質問があったものについての回答についてですが、P T A部会の回答案をもとに事務局で作成しました。皆さんに確認していただきたいと思います。後日、部会長さんを通して送らせていただきますので、何かございましたらお返事をいただければと思います。
部会長	事務局で作成されたということで、変えた方がよいところがあれば連絡くださいということですが。 では以上で終了いたします。

全体委員会： 会議室 20:05～20:30	
委員長	本日の出席者は、22人中19人出席（PTA組織部会の上小鴨委員が全体会は欠席）です。本日は成立しました。よろしくお願いいたします。PTA組織部会でも委員の異動等はいかがでしょうか。
	(自己紹介)
委員長	まず総務部会からの報告をお願いします。

部会長	<p>総務部会からの報告をさせていただきます。</p> <p>本日は校章について話し合いをしました。校章の募集要項を本日確定しました。若干の修正がございますので、最終的には月曜日にできます。皆さんにお配りできますか。</p>
事務局	わかりました。
部会長	<p>若干字句等の修正がありました。それについては時間がないので触れません。</p> <p>大きな変更が、3ページの5応募方法（3）応募期間です。これについては、後の手続き等がありますので、前倒しをして令和5年5月1日から5月31日までと変更しました。</p> <p>あとは、「校章案が採用された方については記念品」のところですが、当初は賞金という記載がありましたが、総務部会で記念品に変更しましたのでよろしくお願い致します。大きな変更はそのようなことです。</p> <p>今日基本的に話し合いをしたのは、校章案の選考手続きです。最終的にはまだ確定はしていませんけども、応募作品が何点出てくるかわからない状況ですが、校章案を作るにあたっての視点等を踏まえた上で作品を絞りこみ、各家庭へ絞り込んだ案を配布して、家族で話し合いをしていただいた上で、1家庭1票という投票方式にしようと話し合いをしたところです。</p> <p>選考についての詳細については、まだ時間がありますので、次回最終的に決めようと思います。本日のところは以上です。</p>
委員長	<p>ありがとうございます。今総務部会から本日の協議内容について説明がありましたが、皆さんで聞いておきたいことなどあれば、ぜひよろしくお願い致します。</p> <p>よろしいですか。（質問等なし）</p> <p>募集期間を5月1日から31日へ変更するとのこと。投票は各世帯で1票で行うということです。選考についての詳細は次回協議をするということです。特にご意見はございませんか。（委員：はい）ありがとうございます。</p> <p>続きましてPTA組織部会からの報告をお願いします。</p>
部会長	<p>PTA組織部会からの報告をいたします。まず始めに各部会の活動について両校の活動を確認しました。新しく発足する、総務部、研修部、保健体育部、生活育成部、人権教育推進部、広報部ともに、小鴨・上小鴨で今までどのような活動をしてきたのかを話をしました。</p> <p>続きまして、体操服については事務局からお願いします。価格の話になりますので。</p>
事務局	<p>体操服（上）を前回決定しましたが、値段が分かりませんでしたので確認をいたしました。サイズによって少し違いがありますが、3,000円から3,500円の間です。校章が入り名前を書くスペースの値段も入り、加工代も含めての値段です。名前が刺繍がよいということであれば、プラス500円かかるということでした。</p> <p>ズボンには2種類の候補がありまして、こちらの青ですとサイズで差はありますが2,900円から3,500円ぐらい、紺のほうが2,600円から3,300円ぐらいとのことでした。以上、体操服の値段について報告させていただきました。</p>
部会長	<p>ということで、上はこれでいくのですが、ズボンですね、これをどうやって決めてい</p>

	<p>くかを検討したのですが、多数決になると小鴨・上小鴨の保護者さんの数が大きく違うため、差がついてしまうのではないかと懸念があります。もしよかったら PTA 組織部会で決めさせていただきたいと思いますがよろしいか、この場でお諮りしたいです。どうでしょうか。</p>
委員長	<p>今、体操服の下ですね、この全体委員会で PTA 組織部会が決めてもよいか諮りたいということですが、どのようにいたしましょうか。よろしいですか。</p>
事務局	<p>1つ確認させて下さい。履き心地や品質に差は無いんですね。</p>
事務局	<p>あります。</p>
委員長	<p>どちらが履き心地がいいんですか。</p>
部会長	<p>紺はサラサラしていて、青は特徴としてラインが入っています。中を見てみると、夏は紺色が過ごしやすいかと思います、甲乙つけがたいです。</p>
委員長	<p>今履き心地が若干異なるとの説明がありましたが、PTA 組織部会で決めさせてもらいたいとのことですが、いかがいたしましょうか。（委員了承）</p>
委員長	<p>異論はありませんので、PTA 組織部会で決めるということをお願いします。</p>
部会長	<p>ありがとうございます。</p>
部会長	<p>続きまして、PTA 会費について協議してきましたが、現在の各学校の会費の繰り越しについてどうするかということです。統合の最初に必要な予算が出てくるといいますので、それを見越してスタートできたらと思いますが、これは学校側でない分わからないこともあるので、先生にどれくらい残してスタートしたらよいか相談しようと考えています。</p> <p>現在の PTA 会費が小鴨小学校が月々275 円、年間 3,300 円です。上小鴨小学校は年間 4,320 円（月々360 円）。ということで上小鴨のほうが 1,000 円ほど高いので、合併後は安いほう、小鴨小学校のほうに合わせようと考えています。</p> <p>その他で保護者アンケートについて、部員で集約して来週には回答できるよう準備をするということで話をしました。以上です。</p>
委員長	<p>ありがとうございます。PTA 組織部会から報告していただきました。皆様で何かほかに聞いておきたいとか、ご意見などがあればよろしく願いいたします。特にはよろしいでしょうか。（意見無し）無いようですので、進めさせていただきます。それでは事務局の方から連絡があるようですのでよろしくお願いします。</p>
事務局	<p>次回、総務部会が校章の選考方法を定められるということですが、お願いがございませす。先日、学校教育部会を開催しました。学校教育目標や目指す学校像や児童像等の協議に入っていきます。その場で、統合準備委員会の委員の皆様からも、地域や保護者の願いや思い、こんな学校にしてほしいといったような願いをお聞きしたいということが出ました。次回、5月の統合準備委員会でお聞きしたいと思いますので、考えてきていただき、お伝えくださるとありがたいと思っております。</p> <p>次に閉校式と開校式についてですが、小鴨小学校・上小鴨小学校ともに閉校式、そして新しい小鴨小学校の開校式をさせていただきます。今回、成徳小学校・灘手小学校では、灘手小学校は市が主催の閉校式の後、地域の行事も抱き合わせでしたいという</p>

	<p>ことで、日曜日の開催としました。成徳小学校は修了式に合わせて学校のみでしております。成徳小学校は 150 周年式典を盛大にされて、それが区切りという考え方でされていますので、いろいろな考え方、やり方があるとおもいますが、北谷・高城・上小鴨・小鴨と 4 つの閉校式をしないといけないもので、地域で参加ということなら土日開催になってくるのではないかと思います。小鴨地区・上小鴨地区がどのような日程でされたいのかご希望を聞きながら、事務局で調整させていただきたいです。こちらも宿題ということでご検討をお願いします。どうぞよろしくお願いいたします。以上です。</p>
委員長	<p>ありがとうございます。今話がありましたように、新しく考えるめざす学校像や児童像などについて、地域や保護者の願いや思いを考えておいてほしいということ、それと閉校式・開校式の日程について考えておいてくださいとの連絡でした。他に皆さんから特に連絡が無いようでしたら次回の日程を調整したいと思います。</p>
事務局	<p>公募が終了する前に、選考方法について詰めていただくことと、先程のめざす学校像・児童像について意見をいただくとありがたいです。</p>
	<p>(日程調整)</p>
委員長	<p>第 6 回統合準備委員会は、5 月 25 日 (木) 19:00 から開催させていただきたいです。今度は上小鴨でやらせてもらいましょう。皆様ご出席をお願いします。</p>